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СОБЫТИЕ

Решать вместе
Двадцать второго апреля состоялась 

вторая в этом учебном году встреча ректора 
ЛЭТИ Д.В. Пузанкова с магистрантами вуза. 
Она была посвящена проблемам образо-
вания магистрантов и путям их решения. 
Главная цель этого мероприятия – непо-
средственный контакт преподавателей и 
администрации вуза со студентами. Для 
магистрантов заранее было проведено 
анкетирование, которое позволило выявить 
основные темы встречи, а деканы и прорек-
торы вуза  стали активными участниками их 
обсуждения. 

В.В. Путов, декан ФЭА: «Многие из ма-
гистрантов параллельно с учебой работают. 
При их поступлении работодатели учитывали 
диплом бакалавра, который они получили в 
ЛЭТИ. Двухуровневая система подготовки уже 
приносит свои плоды». Ю.В. Филатов, декан 
ФПБЭИ: «Наибольшие трудности наблюда-
ются в области самостоятельной работы. 
Главная причина – нехватка времени».

Опрос еще раз подтвердил необходимость 
подготовки специалистов широкого профиля. 
Приятно удивило, что магистранты на первое 
место ставят не материальные блага, а опыт, 
это доказывает наличие мотивации и элемен-
та творчества у ребят. В.М. Кутузов, первый 
проректор по научно-образовательной дея-
тельности: «Желание выпускников остаться 
работать в альма-матер предусматривает 
обоюдные шаги. Со стороны вуза сейчас 
разрабатывается программа для молодых 
преподавателей, включающая в том числе и 
финансовый аспект».

Многогранными и обстоятельными были 
и комментарии ректора по обозначенным 
проблемам: «Подобные мероприятия не-
обходимы, поскольку это обратная связь с 
учащимися. Мы узнаем, что их волнует, и 
далее разрабатываем способы решения вы-
явленных проблем. Сегодня рассматривается 
вопрос увеличения количества часов по спе-
циализированным предметам. В 2009-2010 
учебном  году планируется открытие пяти 
новых профилей. Это предусматривает оче-
редной этап развития мощной образователь-
ной структуры вуза, в том числе оснащенность 
и, следовательно, конкурентоспособность 
наших лабораторий». 

Екатерина ОВСИЕНКО

Н
ачало мая у представителей старшего 

поколения, как правило, ассоцииру-

ется с первомайской демонстрацией 

– Днем солидарности трудящихся. Но даже 

в советские времена мало кто знал историю 

возникновения этой памятной даты.  

Все началось 1 мая 1884 года. Американ-

ская федерация профсоюзов приняла реше-

ние добиваться 8-часового рабочего дня за-

бастовочным путем. Город Чикаго был 

признанным центром рабочего движения 

Америки в то время, и здесь забастовало 40 

тысяч человек. 4 мая при разгоне митинга 

полиция применила оружие.  Сотни человек 

были схвачены и подверглись избиениям, 

восемь организаторов рабочего движения  

были казнены.

Сегодня первомайские демонстрации 

проводятся, скорее, как дань старым тради-

циям:  помпезные, организованные, заранее 

согласованные с властями шествия. Эффек-

тивность подобных мероприятий невелика, 

и рассматривать их как попытку диалога с 

властью, а тем более давления на нее вряд ли 

стоит. Однако помимо митингового вариан-

та возможен и иной вариант общения с 

властью – не на площадях и улицах, а на 

встречах, в комиссиях, путем переговоров. 

В частности, Совет ассоциации профсоюз-

ных организаций вузов, работа которого мне 

хорошо знакома, уделяет этому варианту 

существенное внимание. Так, например,  в 

течение года проходят постоянные встречи 

ЮБИЛЯРЫ

Окончание. Начало на стр. 1.

Чувства переполняют, и желание  только 

одно – постараться сделать еще что-то и для 

любимого города, и для родного вуза.

На этой церемонии хочу обратиться в 

первую очередь к студентам. Поступая в вуз, 

вы сами решаете, кем будете в этой жизни. 

Вы выбрали Электротехнический, и это уже 

гарантирует вам яркую и насыщенную сту-

денческую жизнь. Наш университет – это не 

просто высшее учебное заведение, ЛЭТИ – 

это школа жизни. И это не громкие слова, 

ведь в нашем вузе учат не только теоретиче-

ским основам электротехники, физике по-

лупроводников, другим очень сложным на-

укам. Из чего состоит 

ЛЭТИ? Это замеча-

тельная история, это 

и  учебно-научная 

база, и мощнейший 

потенциал препода-

вательского состава. 

Это, конечно же, и разнообразная студенче-

ская жизнь. Тысячи и тысячи людей окон-

чили Электротехнический, многие из них 

сегодня составляют цвет нашей науки, про-

мышленности, в том числе оборонной. Они 

получили базовое образование в нашем вузе, 

достигли больших высот в жизни и сегодня 

занимают ключевые посты в государстве. Это 

не означает, что все вы станете министрами 

или займете высокие посты, но совершенно 

точно, окончив ЛЭТИ, вы будете твердо 

стоять на ногах и ориентироваться в безгра-

ничном море возможностей, которые сегод-

ня открываются перед молодыми. 

Еще совсем недавно все мы думали не об 

этих возможностях, а о том, сохранится ли 

наша страна, получат ли сегодня зарплату 

учителя и врачи, и что будет с нами завтра. 

Ваши родители и преподаватели – люди 

старшего поколения могут вам рассказать, 

что за это время – даже в Москве и Ленин-

граде мы узнали, что такое талоны на сахар, 

ЧТО БЫЛО

Почему для нас 
это праздник

хлеб и другие продукты. В этих 

тяжелейших условиях те, кто 

сегодня здесь преподает, со-

хранили наш вуз – его славу, 

историю и традиции.  Сегодня 

ЛЭТИ является одним из фун-

даментальных вузов страны и 

выпускает кадры для основных 

направлений науки и промышленности.

Россия за последние 10 лет проделала 

такой путь, который иные государства про-

ходили за столетие. За этот «миг», с точки 

зрения истории, все изменилось: сегодня мы 

все живем в совершенно другой стране – с 

каждым днем она становится все сильнее. 

Нас за это, правда, не очень любят, но мы 

будем и дальше двигаться по 

пути прогресса. К примеру, 

нынче везде употребляется 

термин «нанотехнологии» 

– так вот вы, наверное, 

знаете, что данное направ-

ление в науке и технологиях 

зарождалось именно в этих стенах и на этих 

кафедрах. А теперь в ЛЭТИ оно более чем 

успешно развивается. 

Наша наука и промышленность встали 

с колен и продолжают пробивать себе до-

рогу. Приведу еще один пример: наш авиа-

строительный комплекс, который тоже 

находился в тяжелом состоянии, сейчас – 

на подъеме, строится большое количество 

самолетов. Недавно на совещании руково-

дителей обсуждали наши перспективы, и на 

мой вопрос – какие есть проблемы –  ответ 

был такой: дайте кадры – инженеров, спе-

циалистов. Это означает одно – страница 

разрухи и неуверенности в завтрашнем дне 

закрыта, наступила новая эра. В новых 

условиях люди, получившие хорошее об-

разование, такое как в ЛЭТИ,  всегда найдут 

место с хорошей зарплатой и хорошими 

перспективами для профессионального и 

научного роста.

В ближайшее время будет активно раз-

виваться и реформа высшей школы. 7 мая 

вступает в должность новый президент Рос-

сийской Федерации Дмитрий Анатольевич 

Медведев, наш земляк, петербуржец, выпуск-

ник Государственного университета.  Зная 

его, могу подтвердить, что его планы и чаяния 

связаны, в том числе, с высшей школой. Се-

годня и правительство поворачивается в 

сторону высшей школы, и это не пустые сло-

ва. Все понимают, что это наш фундамент, это 

основа развития нашего Отечества. 

Поэтому я и обращаюсь к сегодняшним 

студентам ЛЭТИ. Хочу пожелать вам – це-

ните каждый миг, проведенный в этих стенах. 

Конечно, хочется сбежать с лекций, ведь 

наступает весна, белые ночи. Хочется пойти 

на Неву и привычно думается: экзамен по-

слезавтра – завтра все выучу. Но время бежит 

неумолимо, и очень трудно наверстать по-

терянное. А здесь вас плохому не научат: 

дисциплины, которые изучают в вузе, при-

годятся в будущем. 

Так сложилась моя жизнь, что после 

ЛЭТИ были другие учебные заведения – в 

России и за рубежом, кандидатская диссер-

тация, к сожалению, не по любимым полу-

проводникам. Но когда меня спрашивают, 

что я окончил – всегда с гордостью говорю, 

что я из ЛЭТИ. Для меня это дорого. Вспо-

минаются студенческие годы: стройотряды, 

знаменитая «Весна в ЛЭТИ», которая была 

и в наше время и которая сегодня в вузе вос-

становлена – этим Электротехнический 

тоже всегда был славен. Несите с честью 

гордое звание «лэтишник»!

Подготовила 
Дарья ЗАПОЛОШНОВА
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«Когда меня спрашивают, 
что я окончил, всегда с гордо-
стью говорю, что я из ЛЭТИ».

Не митинговый вариант
с председателями основных комитетов пра-

вительства Санкт-Петербурга. Не берусь 

оценить эффективность этих встреч, но как 

минимум обозначить вузовские социальные 

проблемы и попытаться донести их через 

комитеты до первых лиц города ассоциации 

обычно удается.

В частности, активная работа Совета ас-

социации по поводу  серьезных материаль-

ных проблем  вузовских преподавателей 

привела к поддержке этого вопроса губерна-

тором Санкт-Петербурга В.И. Матвиенко, 

которая неоднократно обращалась к Пре-

зиденту и Правительству Российской Феде-

рации по вопросам заработной платы работ-

ников федеральных бюджетных учреждений. 

В результате заработная плата с февраля 

нынешнего года повысилась на 14%. Это 

немного, но лучше, чем ничего.

К сожалению, совсем  иной результат 

получался в результате общения с Москвой 

напрямую. Не забуду поездку пару лет назад 

в Государственную Думу РФ. Одна из цен-

тральных встреч была с руководством партии 

«Единая Россия». Тягостное впечатление 

осталось от этой встречи, на которой време-

нами казалось, что разговор велся на разных 

языках…

Еще один пример. В декабре 2007 года в 

адрес администрации Президента и аппарата 

Правительства РФ ассоциацией профсоюз-

ных организаций вузов Санкт-Петербурга 

было направлено обращение по вопросам, 

связанным с социальным и пенсионным обе-

спечением работников высшей школы Рос-

сии. Обращение было переадресовано в 

Министерство образования и науки, откуда 

был получен ответ, в котором полностью от-

вергались все предложения ассоциации, и не 

было ничего предложено взамен.  Позволю 

процитировать строки из письма: «…вызыва-

ет сомнение целесообразность разработки 

федеральной целевой программы «Социаль-

ная поддержка работников вузов», имея в 

виду, что… федеральные целевые программы 

должны быть сосредоточены на реализации 

крупномасштабных, наиболее важных для 

государства инвестиционных и научно-

технических проектов».  Комментарии здесь 

излишни. Еще цитата: «Мероприятия, свя-

занные с социальной поддержкой работников 

вузов, следует осуществлять в рамках текущей 

деятельности высшего учебного заведения». 

Спасибо за подсказку, но это, по сути, и яв-

ляется сегодня основным направлением ра-

боты профсоюзных комитетов. 

Действительно, наиболее эффективным 

способом решения социальных проблем 

работников видится  работа с администра-

цией внутри своих вузов. Нашему универси-

тету здесь серьезно повезло – в руководство 

входят два бывших председателя профсоюз-

ного комитета. Поэтому и проблемы работ-

ников понимаются отчетливо, и все реше-

ния, как правило, принимаются с учетом 

социального фактора. Удается и путевки на 

лето приобретать (на базу отдыха – взрослым 

и в лагеря отдыха – детям), и в санатории 

понемногу работников отправлять на лече-

ние, и детям  новогодние подарки дарить, и 

многое другое. И все это из бюджета универ-

ситета. Вот и получается, что в нынешних 

реалиях на первое место выходят не митин-

говые страсти на улицах и не поездки в 

столицу, а спокойная, планомерная работа в 

вузе. Пользы от этого больше! 

С.Е. ГАВРИЛОВ, 
председатель профсоюзного комитета

работников университета

Администрация СПбГЭТУ «ЛЭТИ»,
профсоюзный комитет работников и редакция газеты «Электрик» 
от души поздравляют всех, кто отмечает свой юбилей в апреле!

Васильеву Галину Георгиевну, инженера деканата ОФ
Симакова Александра Константиновича, токаря ЦМИД
Хореву Александру Ивановну, уборшика служ. помещений, хоз. отдел
Башкатову Валентину Ивановну, зав. камерой хранения общ. 4 
Комиссарову Тамару Сергеевну, мл. науч. сотр. каф. ЭУТ
Смирнову Елену Алексеевну, стар. препод. каф. РЯ
Николаеву Татьяну Олеговну, деж. по этажу ККГ 
Соколову Татьяну Владимировну, зам. нач. управления ПФУ
Булдакова Анатолия Владимировича, программиста издательства СПбГЭТУ «ЛЭТИ»
Белова Михаила Петровича, доцента каф. РАПС
Новакову Наталию Евгеньевну, доцента каф. САПР  

Дорогие коллеги, счастья вам,
крепкого здоровья  и интересной работы на благо университета и себе на радость!


